

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

L'ESAT de Cholet a inauguré ses nouveaux locaux jeudi 15 juin

L'ESAT de Cholet est rattaché à la marque esatco Anjou qui compte 6 ESAT en Maine-et-Loire, tous gérés par l'Adapei 49. Les travaux d'agrandissement et de rénovation ont débuté quelques jours avant le confinement de 2020. Avec le contexte sanitaire, ils ont pris du retard mais sont aujourd'hui terminés. Les travailleurs et les professionnels ont pu accueillir des visiteurs : familles, élus et collègues.

Le directeur de l'ESAT, Stéphane Onillon, accompagné des travailleurs de l'ESAT accueille le public et la presse. La visite débute par l'accueil de l'ESAT. Une travailleuse en situation de handicap assure l'accueil physique et téléphonique 2 journées par semaine. Justine Lanoue, chargée de formation sociale au sein de l'ESAT, l'a accompagnée dans ce nouveau rôle. *« Je propose aux travailleurs des formations très variées, en individuel ou en petits groupes. Cela leur permet de maintenir leurs acquis et de développer de nouvelles compétences. »* Elle travaille également à l'accessibilité des outils pour les travailleurs, notamment l'écriture en FALC (Facile à Lire et à Comprendre) de leur projet d'accompagnement, des préparations au Conseil de la Vie Sociale, etc. *« Je crée aussi des jeux pour travailleur certaines thématiques. En France, la plupart des supports pédagogiques sont conçus pour les enfants. Or, nous sommes avec des adultes donc il faut créer et adapter les jeux existants. »*

La visite se poursuit par les ateliers de production. Une couturière explique les différents produits créés à l'ESAT, notamment le célèbre mouchoir de Cholet. Cela représente 30 % de la production de l'ESAT. L'équipe confectionne aussi de produits créés par une école de design. Un site de e-commerce ouvrira d'ici la fin 2023 pour les commercialiser.

Benjamin puis Yassin présente le travail de l'équipe nettoyage au sein de l'ESAT et chez des clients à l'extérieur, comme Batistyl à Maulévrier. Les visiteurs découvrent ensuite le self avec l'équipe de restauration. L'architecte, Éric Lebatut, du cabinet A propos, explique ses choix pour proposer un espace lumineux et calme aux travailleurs.

L'atelier espaces verts met en avant les activités des travailleurs et leur évolution grâce au travail mené avec la seule auto-école de Cholet formée à leur faire passer le permis. Cette autonomie est appréciée pour le travail à l'ESAT et dans leur vie personnelle.

L'inauguration officielle clôt la matinée, en présence de Madame Fleurance, suppléante du député Denis Massiglia. Les travailleurs prennent la parole « Il y a plus de place dans la salle de

pause. Avant c'était moche. Mon atelier a changé d'endroit, c'est mieux aménagé et il y a plus de lumière. Je travaille mieux maintenant ». Marie Hélène, présidente de l'Adapei 49, et Claude Baudin, directeur du pôle ESAT, remercie les travailleurs et les professionnels pour la visite ainsi que pour leur patience durant ces longs mois de travaux où l'ESAT devait continuer à fonctionner. C'est un travailleur qui coupe le ruban.

À propos de l'Adapei 49

L'Adapei 49 est une association départementale de parents et amis de personnes en situation de handicap mental œuvrant sur le Maine et Loire. Elle défend leurs droits sociaux et citoyens au niveau local et national (dans le cadre de son adhésion à l'Unapei, fédération nationale).

Elle a également pour mission la valorisation des personnes en situation de handicap et leur intégration dans tous les lieux de vie ordinaires (école, entreprise, habitat, etc).